

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE OCTUBRE
de 1780.

Petersburgo 5 de Setiembre.

SE trabaja incesantemente en los astilleros y puertos de este Imperio en el apresto de buques de guerra para unirse á las divisiones Rusas que se hallan en el mar, creyéndose que en la primavera próxima se podrán reforzar á lo menos con 12 navios de linea. Segun las listas mas auténticas ascienden á 180 velas las de nuestra Marina entre navios, fragatas y barcos menores.

Los Ministros Plenipotenciarios de Olanda han tenido hoy su primera audiencia de la Emperatriz, en la qual han entregado sus credenciales. Con este motivo uno de ellos hizo á S. M. I. el siguiente discurso.

SEÑORA.

Habiendo aceptado los Estados Generales con el mas vivo reconocimiento la proposicion que V. M. Imp. se sirvió hacerles sobre tomar de comun acuerdo las medidas mas eficaces á mantener los derechos de sus vasallos respectivos y la dignidad soberana, han creido debian responder con la mayor prontitud, enviándonos á esta Corte á fin de concluir un proyecto tan grande y justo como honorífico á V. M. Imp. y que colmará la gloria de su reinado. (famoso yá por tantos otros sucesos memorables) haciendo inmortal el nombre de la que se muestra el apoyo y protectora de los derechos mas sagrados de las Naciones. SS. AA. PP. se tendrán por dichosos si pudieren con este motivo estrechar mas los vínculos indisolubles de la union subsistente entre este Imperio y la República; y si logrâren que V. M. Imp. mire como sus mas fieles y sincéros aliados á los Estados Generales, los quales tendrán á mucho honor darla muestras de su respeto y condescendencia, como asimismo de la veneracion que profesaa á su persona

y eminentes qüalidades. Nuestros deseos se dirigen á servir á nuestra República en un asunto que tanto desea, y sobre el qual funda sus esperanzas; no menos que á complacer á V. M. Imp. en el desempeño de nuestro encargo, mereciendo por este medio su aprobacion y benevolencia.

Respondió la Czarina á la arenga antecedente serla de mucha satisfaccion que SS. AA. PP. considerasen baxo este favorable aspecto el proyecto de la neutralidad, y que daria en el asunto las mismas pruebas de rectitud que dominan en todas sus providencias.

Dublin 8 de Setiembre.

EN consecuencia de aviso publicado por los Scherifes de esta Capital se celebró el dia 4 una numerosísima asamblea de Diputados de Ciudades para deliberar sobre las 3 proposiciones siguientes. „I. formar una asociacion á fin de no „permitir la entrada de ningun fruto ni género fabricado en „la Gran Bretaña. II. pedir al Rey que disuelva el actual „Parlamento. III. dar gracias públicas á los cuerpos de Voluntarios que se han mostrado acérrimos defensores de los derechos nacionales; sin embargo de haber determinado el Parlamento perseguirlos criminalmente. “ Al principio de la junta algunos partidarios del Gobierno procuraron diferirla para otro dia; pero fueron inútiles sus esfuerzos; y así habiéndose tratado de los mencionados puntos, se acordaron todos 3 despues de algunos debates; acreditando los Ciudadanos de Dublin en todo el curso de la sesion el firme propósito de no abandonar al resentimiento de un partido ofendido aquellos compatriotas suyos, cuyas máximas y expresiones aprueban. Semejantes resoluciones son muy parecidas á las que ocasionaron la revolucion de las Colonias Americanas para que el Gobierno no prefiera el partido de ceder por ahora á las circunstancias al de llevar las cosas al extremo con una severidad intempestiva. Verdad es que la posicion de la Irlanda es mucho menos ventajosa para aspirar á la independenciam que la de las Colonias; pero el exemplo de estas podría, á pesar de todos los obstáculos, producir en los Irlandeses despechados unos efectos tanto mas funestos quanto entre ellos y los Americanos se conserva de mucho tiempo á esta parte un afecto mas sincero que el que jamas hubo entre estos últimos y la Gran Bretaña. Así lo acredita el hecho de que apenas se recibieron en América noticias de los pasos de la Irlanda en el

invierno último dirigidos á procurarse la libertad del comercio, el General Washington señaló el día de S. Patricio Patron de Irlanda para celebrar esta ventaja conseguida contra la *supremacia* de la Inglaterra.

Londres 26 de Setiembre.

EL 22 á las dos de la mañana dió la Reyna felizmente á luz un Principe en Windsor; cuyo suceso se anunció al público de esta Capital con una salva de artillería del Parque y de la Torre. Así el recién nacido como su augusta madre permanecen sin novedad.

El Rey había venido aquí el 20 á recibir los cumplidos de los Embaxadores, de toda la corte y Nobleza con motivo de ser día del cumpleaños de su exáltacion al trono. En el mismo tuvo consejo con sus Ministros así sobre los negocios interiores del Reyno cómo sobre muchos pliegos que se acababan de recibir del Continente.

Las cartas de Plimouth del 21 refieren que el día antes se habían hecho de allí á la vela 7 baxeles de guerra con destino á Torbay para incorporarse con la esquadra grande.

Pasa por constante que el Caballero Rodney destacó 10 ó 12 navios á la Jamayca. Aunque no hace mencion de ello en su carta del 31 de Julio, se sabe por las noticias particulares que ha traído el comboy que salió de S. Christoval el 2 de Agosto; segun las quales el General Waugham envió á dicha Isla de la Jamayca con aquel refuerzo de naves 2 Regimientos Ingleses de nueva leva; es á saber el de Harrington y el del Duque de Rutland. El 1.º había ido de Europa en la division del Comandante Walsingham.

El Brigadier General Dalrimple llegó el 21 con pliegos del Caballero Clinton para el Lord Germaine, los quales se remitieron inmediatamente á S. M. á Windsor. Dicho Brigadier venia á bordo del navio de la Marina Real la Virginia mandado por el Capitan Hotham; quien ha traído por su parte pliegos del Almirante Arbuthnot para el Almirantazgo. Nada se ha publicado aún de oficio del contenido de unos ni otros; pero la Gazeta intitulada *Crónica Inglesa* despues de avisar el arribo de dichos Oficiales, se explica en estos términos.

A pesar del cuidado con qué el Gobierno oculta el contenido de los últimos pliegos de América, podemos asegurar, segun cartas particulares que es muy infausto y que pintan nuestros negocios ultramarinos reducidos á un extremo que nos quita toda esperanza de suceso feliz en aquella parte del Mundo. Entre otras

nuevas sensibles confirman la pérdida de la mayor parte del **comboy** que salió de Corck para Quebec á principios de la primavera con víveres, á pesar de haber esparcido el Ministerio que solo eran doce las velas apresadas. Esta noticia es sumamente funesta por hallarse el año tan adelantado que es imposible enviar yá socorro alguno á aquella plaza y guarnicion, reducida al último apuro; pues se sabe que se principió á minorarla la racion 15 días despues de la salida de dicho comboy de los puertos de Inglaterra. Añádese en los pliegos recibidos últimamente que habiéndole entrado al General Washington con la llegada de Mr. de Ternay un refuerzo poderoso, campó éste cerca de Nueva-Yorch con 120 hombres, mucha parte de ellos Franceses: que los Americanos están en posesion de West-point y de Sandy-Hocck, en cuyo último puesto tienen 1500 hombres; y que asimismo son dueños de todos los parages que hay en las inmediaciones de Nueva-Yorch propios para un desembarco, reynando entre ellos y sus aliados perfecta union; de manera que lo mas que podrán hacer los Realistas será permanecer sobre la defensiva. El Marqués de la Fayette se halla en Rhode-island con fuerzas considerables compuestas de 30 Franceses y varias tropas Continentales. El Comandante de las armas Francesas ha publicado por bando que apenas llegase un refuerzo considerable que aguardaba por instantes, una de sus principales empresas sería tentar la conquista del Canadá. Por los últimos avisos del Lord Cornwallis que se hallaba entonces en lo interior de la Carolina Meridional consta que las Milicias de aquella Provincia á pesar de sus encarecidas protestas de lealtad á la Gran Bretaña, se habian apoderado de sus Oficiales y los habian conducido á la Carolina Septentrional; la qual se mantenía addicta al Congreso y sujeta á su gobierno.

Algunos de los prisioneros que iban á bordo de los comboyes apresados por la esquadra combinada escriben haciendo los mas altos elogios de la humanidad, generosidad y garbo con que han sido tratados por sus apresadores y por el Gobierno Español; especificando que se les han dexado libres sus equipages; y que á las Damas se las trata con la mayor urbanidad y obsequio: que el Comandante General Don Luis de Córdoba dió desde el instante del apresamiento órdenes estrechas encargando el buen trato, y que no se tocase á efecto alguno de los particulares: en una palabra que en todo se procede con ellos de un modo capaz de dar honor á las Naciones mas generosas y cultas.

Extracto de Gazetas Americanas.

Boston 19 de Junio. Ha llegado aquí la fragata Americana Trumbull, Capitan Jayme Nickolson, la qual viniendo de cruzar tuvo el 2 del corriente en latitud de 35 grados, y longitud de

de 64 grad. 10 minut. un combate muy largo y reñido con una nave Británica de 36 cañones de 12 y 6 ; en el qual acreditaron la mayor bizarria el Comandante, la Oficialidad y tripulacion del Trumbull contra la superioridad de fuerzas del enemigo. No cesó la accion hasta que se vieron ambos baxeles imposibilitados de continuarla. El nuestro pocos minutos despues de acabarse el combate perdió casi todos sus masteleros ; tuvo 8 muertos y 31 heridos , de los quales 6 fallecieron de resultas , entre ellos el primer Teniente. El buque Británico salió tambien muy maltratado en su arboladura y-casco, con sus bombas inutilizadas y multitud de gente muerta : de forma que se presume se haya ido á pique ; y que se habría rendido á no haber visto á la fragata Americana desarbolada , por cuyo accidente no sostuvo esta mas tiempo el combate. Parece que la nave Inglesa iba á Charles-town ; pero como la accion empezó desde luego sin preceder pregunta alguna , no se sabe á punto fixo su destino ni nombre.

Haya 28 de Setiembre.

ANtes de ayer llegó á esta Ciudad el Rey de Suecia habiendole aprovechado mucho las aguas de Spá. Como viene con el título de Conde de Hagha , y quiere mantenerse *incógnito* ha hecho la primera visita á los Embaxadores de Francia é Inglaterra apenas se apeó. Ha cenado con el primero dos noches, y asistió en su casa á una Tragedia y Comedia Francesas. Vá mañana á establecerse en Harlem , desde donde irá á Amsterdam , la Nort-Holanda, Utrecht y otras Ciudades de esta República. Es aun dudoso si S. M. Sueca se embarcará en Amsterdam para Gotemburgo ; pero lo mas probable es que vaya por tierra á Stockholmo.

Con las Cartas de Londres del 22 de este mes se ha sabido que aquella Corte ha convenido con la de Copenhague en formar un artículo en que se explique el Tratado de alianza y comercio concluido el 11 de Julio de 1670 entre la Gran Bretaña y la Dinamarca , y se determine con mas precision quales deben entenderse por géneros de contrabando en la actual guerra ; y dicese haber convenido en añadir á los enunciados en el citado Tratado el alquitran , brea , cobre en planchas ú hojas , cables , lonas , y quanto puede servir para equipar navios, á excepcion del hierro en bruto y tablas de pino. Es muy interesante el saber qué efecto hará en Petersburgo este artículo , que si se verificase probará ser cierto quanto se ha dicho de

los esfuerzos que hacia la Inglaterra para turbar la neutralidad armada y sus favorables fines.

Acaba de llegar el General Prevost , el mismo que defendió el año último la Plaza de Savannah. Pasa á Amsterdam donde se hallan tiempo há su esposa y familia.

Amsterdam 29 de setiembre.

EN una carta de Middelburgo se refiere haberse avistado el 21 desde la vigia de aquella Ciudad una division de 6 , ó 7 navios de línea y algunas fragatas dirigida hácia el Canal de la Mancha. No pudo conocerse de que Nacion eran.

Avisan de Munich haber acaecido últimamente en Straubing , Ciudad situada á orillas del Danubio á 10 leguas de aquella , un violento incendio que reduxo á cenizas mas de 100 casas. Por fortuna se pensó con tiempo en arrojar al rio gran cantidad de pólvora que habia en un almacén ; sin cuya acertada providencia hubiera perecido toda la Ciudad ; pues apenas se desocupó de aquel repuesto llegaron las llamas al edificio. Ignórase todavía en cuánto se deberá valuar la pérdida ocasionada por esta desgracia.

Burdéos 29 de Setiembre.

SEgun las últimas noticias de Brest se vá á construir en aquel astillero un navio de 3 puentes y 110 cañones que se nombrará la *Reyna de Francia*. Se habla mucho de construir otros 4 en dicho puerto y en el de Rochefort.

Paris 3 de Octubre.

Extracto de carta escrita por el Teniente de navio Caballero Clonard Comandante del navio particular el Conde de Artois de 64 cañones al Ministro de la Marina.

Lanceston en Cornualla á 28 de Agosto.

Hallándome el 13 al amanecer en medio de un comboy Inglés de 100 velas hice rendir 2 que estaban á tiro ; y me detuve hasta informarme de la fuerza de los baxeles que las escoltaban para conducirme con areglo á ello. Mientras me prevenia á marinar las presas , advertí que una de ellas hacia diligencias por escaparse. En vista de esto mandé hacerla fuego de fusileria , el qual le mató 3 hombres é hirió 7. Entre tanto ví venir hácia nosotros dos navios de línea forrados con planchas de cobre. De resultas abandoné las presas y me puse en fuga , pero me alcanzaron. Viendo la imposibilidad de libertarme resolví batirme , y empezar abordando al de mayor porte que era el Benéfico de 74 , Capitan Macbride ; con esperanza de que una vez atracado con él se veria el otro obligado por nuestra posicion á permanecer simple espectador. Hice todas las maniobras conducentes al logro del abordage ; pero el

navio Inglés era mas velero , y executó todo lo posible para evitarlo como lo consiguió , aunque estuvimos á medio tiro de pistola en las mismas aguas , de modo que no podía jugar la artillería ; y así nos hicimos fuego de fusilería cerca de media hora. Habiendose despues acercado á tiro de escopeta otro navío Británico nombrado el Charon de 52 , se empezó el cañoneo. Los buques enemigos me cogieron entre dos fuegos , atravesandome el uno por el costado y el otro por las aletas ; de modo que me enfilaban. Yó reparti mi marinería y peleaba á un mismo tiempo por ambos costados. Duró este combate tan desigual mas de 2 horas y quarto ; hasta que viendome enteramente desmantelado é imposibilitado de corresponder á un fuego tan superior , y que se aproximaban otras dos fragatas enemigas , tomé el partido de rendirme. La accion pasó á vista de las costas de Irlanda. Ignoro á punto fixo la gente que perdí por haberla el enemigo repartido en diferentes buques ; pero me parece que tendriamos 21 muertos y 35 heridos ; contándose entre los primeros el Caballero Guillon Mayor de las tropas , y entre los segundos dos Oficiales. A la primera descarga del enemigo me rompió una bala dos dientes. Toda la Oficialidad , tropa y tripulacion se portaron con exemplar valor y conducta ; y lo mismo han acreditado durante toda la campaña. Tengo el consuelo de haber defendido quanto fuese posible el navio cuyo mando se me habia confiado.

(Este buque es el mismo cuyo combate y apresamiento se refirió en la Gazeta N.º 76 Capit. de Londres.)

Málaga 29 de Setiembre.

Noticioso el Mariscal de Campo D. Pedro Guelfi Comandante General de la Plaza de Orán que el Bey del Campo habia juntado las parcialidades vecinas con ánimo de venir á darnos una de las funciones que acostumbran aquellos Moros , tomó las providencias mas oportunas para rechazarlos , y precaver todo insulto en las fortificaciones , castillos y demas puestos de nuestra línea. Efectivamente la tarde del 13 del pasado se descubrió el campamento del Bey á legua y media de la Plaza , y al amanecer del dia siguiente se acercaron los enemigos con mucha intrepidez y osadía hasta las explanadas y demas obras exteriores , empezando á un mismo tiempo su algazara y fuego de fusil , de modo que entraron algunas balas en los castillos y fuertes. Correspondióseles desde estos con un fuego tan vivo y oportuno asi de fusilería como de cañon cargado á metralla que á poco rato se fueron alejando escarmentados con bastante pérdida de hombres y caballos. De resultas de la accion tuvimos por nuestra parte un Mogataz muerto , un soldado herido de riesgo y otros 4 levemente , habiendo tam-

bien

bien recibido unas ligeras contusiones el Capitan de la Compañía de Mogataces y D. Francisco de Casas Teniente del Regimiento de Infanteria de Africa. El Bey se mantuvo fuera del alcance del cañon observándolo todo con su acompañamiento de Turcos y Estandartes. Entre 9 y 10 de la mañana desapareció con la principal fuerza , sin que en el resto del dia se hubiesen presentado mas que algunos Moros á pie y á caballo haciendo sus correrías , y disparando sus escopetas sin direccion ni objeto determinado. La mañana del 15 se dexaron ver algunas partidas enemigas , pero no se acercaron á tiro de nuestra artillería. Tambien se notó que el Bey hacia ciertos movimientos con una gruesa columna de Caballería en parage opuesto al de la posicion que tomó el dia antecedente ; pero habiendosele disparado algunos cañonazos , se perdió luego de vista con su gente , sin que despues se haya descubierto ningun enemigo en las inmediaciones. Toda la guarnicion y pueblo han aplaudido las disposiciones del Comandante General , reconociendo el acierto de ellas en la poca pérdida que hemos experimentado no obstante el vigor y arrojo con qué principiaron los Moros el combate. Por un confidente Español que llegó fugitivo á la Plaza el 16 se ha sabido que entre 3 y 4 de la mañana del propio dia se restituyó el Bey á Mascara muy colérico porque no salió nuestra tropa á pelear con la suya en el Campo , mirándolo como un acto de desprecio , y ofreciendo en despique 50 zequies de gratificacion por cada Christiano vivo ó cabeza que se le llevase , y lo mismo siendo Mogataz ; que todo el campamento entre Turcos y Moros se componía de 5000 hombres, los 2000 á caballo y los restantes á pie ; que habian practicado inutilmente algunas diligencias para buscar el manantial ó cañeria de agua de que se surte el vecindario de Orán , y que en la accion habian tenido 20 muertos , 14 heridos de peligro entre muchos que lo fueron levemente , 4 caballos muertos y algunos heridos. Es muy verosimil haya padecido mayor daño el enemigo , no siendo facil se averiguase tan presto la verdad segun la grande extension que ocupaba en el Campo , y las varias parcialidades que se habian juntado : ademas que como estas no guardaron orden ni formacion en sus movimientos y ataques , proporcionaron mejor y más seguro efecto á nuestros fuegos.

En carta de 23 avisa el Comandante General de la misma
Pla-

Plaza que habiendo tenido noticia de que pastaba por aquellos contornos una buena porcion de ganado del enemigo con poca escolta por haberse apartado su Caballería en seguimiento del Bey, dispuso saliesen á cogerlo 70 Mogataces de á pié y á caballo, y aquella misma mañana volvieron á la Plaza con 1300 cabezas de ganado lanar y cabrio sin haber disparado un fusilazo, porque huyeron la escolta y pastores apenas descubrieron á los Mogataces.

Coruña 7 de Octubre.

EL dia 2 del corriente entró en este puerto en un bergantín que habia salido de la Isla Inglesa llamada la Bermuda el 4 de Setiembre D. Ignacio Perez Capitan de la Fragata-Correo de S. M. la Diligencia con su tripulacion y pasajeros que fueron apresados el 2 de Agosto á 100 leguas de la misma Isla por el corsario de ella llamado *Sir Forge Collier*, su Capitan Roberto Bennet, viniendo de la Havana de donde se habian hecho á la vela el 20 de Julio. La fragata apresadora, aunque de 18 cañones como la Diligencia, era superior á esta en el calibre de algunos, en el resto de su armamento y número de gente; y aunque procuró el Correo frustrar el designio de llegar al abordage, que manifestó el Inglés segun se fue empeñando el combate, no pudo evitarlo: pero le resistió por mas de media hora matando 14 Ingleses é hiriendo gravemente 22; con pérdida por su parte de 3 hombres muertos y 14 heridos, entre ellos el Capitan, Pilotin, Guardian y un pasajero: y no se rindió hasta haber echado al agua los caxones de pliegos y correspondencias que conducia. El Gobernador de la Bermuda, á donde fueron llevados los prisioneros, les permitió que juntando el poco dinero que les habian dexado comprasen la embarcacion en que han llegado aquí, y que con bandera parlamentaria viniesen baxo palabra de honor de no volver á servir en esta guerra hasta ser cangeados por igual número de Ingleses.

Bilbao 8 de Octubre.

LAs Gazetas Americanas que se han recibido últimamente aquí llegan hasta el 7 de Setiembre, y contienen las noticias siguientes.

Los Provinciales habian tenido con ventaja varias escaramuzas contra los Ingleses en la Carolina Meridional, y tomaron por asalto un Fuerte en que se hallaba el Lord Rawdon con 600 hombres, dando muerte al mismo Lord y á la mayor parte de su tropa. El General Cornwallis despues de haber per-

dido mucha gente por desercion y enfermedades, se iba retirando á Charles-town ; pero como entre este Cuerpo y la Plaza estaba apostado el General Gates , y que le iba picando la retaguardia el Baron Kalbe , se creía que se viese el General Inglés obligado á rendirse. En Charles-town habia ya algunas semanas que no sabia del General Cornwallis. Algunos de los principales Americanos que se habian pasado al partido Inglés acababan de embarcarse para Inglaterra , no hallándose seguros en aquella Plaza , de donde habian desertado 600 soldados Americanos.

Las tropas Inglesas que se hallaban en White Stone se embarcaron el 16 de Agosto en transportes , y 20 de estos fueron á Nueva-Yorch en donde tomaron cañones de grueso calibre. Dos divisiones de tropas se habian dirigido hacia el Este por Setaket en los dias 16 y 18. El General Clinton habia pasado igualmente hácia la parte del Este de Long-island , escoltado por un cuerpo de Caballería : 8 transportes que se supone llevaban provisiones á la esquadra pasaron tambien hacia el Este. Todos estos movimientos indicaban alguna expedicion hácia las costas de Levante ; y aun creian algunos fuese á las Islas de Sotavento. Diez navios grandes que se vieron pasar á 70 millas de Montauk point con rumbo al Oeste se cree fuesen los de guerra Ingleses que el dia antes salieron de la Isla de Gardiner y pasaban á Nueva-Yorch. Ocho buques de los que componian el comboy Inglés de Quebec habian entrado en Halifax , habiendo tenido noticia de que cruzaban algunos corsarios Americanos á la entrada del rio S. Lorenzo.

Las naves de guerra que tenian los Ingleses en Halifax eran solo 2 fragatas , una balandra y 2 tenders , sin contar la flotilla de Mr. Mowatt.

Alexciras 5 de Octubre.

Ayer entró en este puerto la balandra Inglesa la Carlota del porte de 16 cañones del calibre de 8 y 9 apresada por los buques del mando del Gefe de Esquadra D. Antonio Barceló.

Esta balandra que armada en corso en la Coruña habia sido apresada por dos corsarios Ingleses , y se dirigia con carga de aguardiente , vino , azucar y miel á Gibraltar , fue descubierta por las fragatas del Rey en el Océano la mañana del 3 del corriente ; y emprendió su caza la nombrada Sta. Bárbara , cuyo Comandante D. Pedro Winthuysen viendo que en todo el dia no pudo alcanzarla á tiro por su mayor andar , propio de esta especie de embarcaciones , se propuso embocar el Estrecho siguiendo la caza , y disparando de rato en rato un cañonazo para que sirviese de aviso á las embarcaciones del bloqueo y á las vigias. En efecto hicieron estas al anochecer la señal de buque enemigo ; y desta-

esó inmediatamente el Comandante del apostadero de la Punta del Camero D. Federico Gravina á los xabequitos S. Blas y Carmen con la prevencion á sus Capitanes D. Fernando Ruiz Gordón y D. Onofre Barceló de que luego que encontrasen al enemigo hiciesen señal. La executaron á las 10 de la noche, trabando seguidamente vivo fuego con la balandra, que correspondia continuando su rumbo á la Plaza. D. Federico Gravina se levó inmediatamente con el xabeque S. Luis de su mando para cortar el paso; y á breve rato rompió tambien el fuego, que duró 3 horas por una y otra parte, á cuyo tiempo, yá baxo los fuegos de la Plaza, y cruzando sus balas los xabeques, resolvió dicho Comandante el abordage; y hallándose en aquel punto los mas prontos en el alcazar de su xabeque el Alferez de fragata D. Andrés de Valencia y del Ponton, y el Guardia Marina D. Alonso Marin que se brindaron con instancias á ir al enemigo con el bote armado, los destinó en él; y dirigiéndose con la mayor bizarría por medio de los fuegos de los buques y de la Plaza, abordaron por la popa á la balandra, executándolo casi al mismo tiempo por el costado el xabeque S. Luis del qual entraron el Alferez de navio D. Joseph Dominguez y el Guardia Marina D. Manuel Filingieri con la gente destinada al abordage. Con esto quedó rendida la balandra, logrando tambien quitar de las manos de su Capitan varios pliegos que iba á echar al agua.

S. Roque 5 de Octubre.

NO ha ocurrido cosa notable en este Campo despues del suceso de la noche del 30 del pasado. El enemigo, segun lo indican sus operaciones, está recelando desde entonces nuevos insultos contra la Plaza, pues continúa en arrojar carcacas y disparar algunos fusilazos todas las noches sobre el terreno donde tenia sus huertas. Tambien ha tirado 23 cañonazos y 6 granadas contra el espaldon construido últimamente sin que nos haya hecho el menor daño, observandose mucha actividad en sus trabajos del monte.

Madrid 17 de Octubre.

SE mantienen sin la menor novedad en su importante salud el Rey y Principes Ntros. Sres. con las demas Personas Reales que residen en el Sitio de S. Lorenzo; y tienen S. M. y AA. el consuelo de saber por los dobles Partes diarios que allí se reciben del Real Sitio de S. Ildefonso que
la

la Sra. Infanta Doña Carlota Joachina sigue con regularidad en sus viruelas; supurando éstas como corresponde por medio de una calentura bastante moderada.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Sitio de S. Lorenzo en celebridad de los dias de la primera Princesa de Nápoles.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona ha provisto el Rey segunda Tenencia de Fusileros en D. Mariano Francisco de Bassecourt su Caballero Page.

Igualmente ha conferido S. M. la Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería Suizo de Reding al Capitan de Granaderos D. Carlos Ehrler; la Sargentia mayor del mismo al Capitan primero D. Teodoro de Reding; Compañía de Granaderos al Capitan, tambien primero, D. Baltasar de Reding; y dos empléos de Capitan de esta clase á D. Nazario de Reding, y al Capitan segundo D. Carlos Paganini.

Asimismo ha provisto S. M. Compañía en el Regimiento de Caballería de Santiago en el Capitan agregado á él D. Carlos Aguado, habiendo concedido grado de Teniente Coronel al Capitan agregado al Regimiento de Dragones de Sagunto D. Sebastian Gonzalez.

Tambien ha nombrado el Rey Gobernador Militar y Político de la Plaza de Gerona al Teniente General D. Felix O'Neill Comandante de la Provincia de Tuy.

Compendio de la historia de la Sta. Casa de Loreto, con un Indice exácto de las dádivas de los Papas, Emperadores y otros personajes, de las quales se compone su preciosísimo tesoro. Se hallará en la Librería de Martin calle de la Cruz.

La Guia de la juventud: obra destinada para el uso del Colegio Teresiano de Viena traducida del Francés por D. Miguél Fernandez de Cárdenas. Se hallará en la Librería de Alverá carrera de S. Gerónimo.

Cartas que en defensa del Auctor del Arte del Romance Castellano escribe D. Alonso Platina á D. Antonio Gobeyos. — Otro: El Sueño Filosófico sobre las Vieji-modistas: por D. Luis de Amerecel. Se hallarán en la Librería de Andres de Sotos frente las escaleras de S. Ginés.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.